

Frédégaire, également auteur du VII<sup>e</sup> siècle, unit en un même sens les deux termes de *castrum* et de *burgus*. Suivant lui, « ce furent les Burgondes mêmes descendus sur le Rhin, au temps de Valentinien, qui s'établirent dans des camps qu'ils nommèrent *burgi*, et dont ils prirent le nom de *Burgundiones*. Après avoir rapporté la défaite des Saxons, Frédégaire s'exprime ainsi : « En ce temps, ceux des Burgondes qui survécurent au nombre de près de 80,000, et dont auparavant on n'avait point entendu parler, descendirent vers le Rhin où ils établirent des camps qu'ils appelèrent *burgo*, à raison desquels ils reçurent le nom de *Burgundiones* (1). »

IX. Au VIII<sup>e</sup> siècle, Paul Diacre copie mots pour mots la version d'Orose.

X. Le IX<sup>e</sup> siècle suit les mêmes errements, ainsi qu'en témoigne la vie de saint Faron, évêque de Meaux, écrite à cette époque.

« Les Romains, dit le biographe de saint Faron, ayant subjugué la Germanie, qui est renfermée, après la Scythie inférieure, entre le Danube, le Rhin et l'Océan, Tibère établit dans ce pays, sur les limites des camps, une population destinée à un service tout militaire ; partout, en effet, où les Romains avaient besoin d'une garde extérieure, ils organi-

quondam, subacta Germania, Romani per castra disposuerunt, atque ita ex locis nomen sumpserunt (Ibid. ; lib. IX, c. IV, § 28).

(1) Valentinianus, etc..... Saxones caesi Deusone in regione Francorum consedit.

Qui superfuerunt in illo tempore octoginta ferè millia, quot nunquam antea nec nominabantur, ad Rhenum descenderunt, et ubi castra posuerunt, quasi burgo voceitauerunt, ob hoc nomen acceperunt Burgundiones..... (FREDGARII *Fragments de l'histoire des Francs*. Inter excerpta ex Eusebii Chronico, Hierosimo interprete. — Dom Bouquet, t. II, p. 162. — Ed. Migne, 1849, p. 700).